

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 43 minutos, y se pone á las 7 horas y 28 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Anacleto, papa y mártir, en Roma.

Los santos profetas Joel y Esdras, en el mismo día.

San Silas, en la Macedonia, uno de los primeros hermanos destinado por los Apóstoles para ir á predicar el Evangelio á los gentiles juntamente con san Pablo y san Bernabé, y habiendo cumplido con su ministerio, lleno de celo y de la gracia de Dios, con sus trabajos y tribulaciones glorificó á Jesucristo, y descansó en paz.

Santa Mirope, mártir, en la isla de Chio; la cual siendo emperador Decio, y presidente Numeriano, habiéndola muerto á palos volvió al Señor.

CULTOS.—Mañana sábado.—En Santa Cruz continuarán las Cuarenta Horas; siendo la exposición á las seis; á las diez tercia y la misa mayor. Por la tarde, á las cuatro y media, los actos de coro; á las siete y media continuará el Triduo con sermón por el P. Joaquin Rosselló, y después el ejercicio del Sagrado Corazon y la reserva.

En San Jaime, San Nicolas y San Francisco, al anochecer, el ejercicio de la Felicitacion Sabatina.
CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

Los confesores y directores de almas.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial por los que tienen el delicado cargo de la direccion de las almas, á fin de que procedan siempre segun los designios y sentimientos de vuestro Corazon.

PROPÓSITO.

Pedir al Señor frecuentemente que multiplique los verdaderos Padres de almas: socorrer, respetar y defender al Clero.

CARTAS INÉDITAS

DEL V. MÁRTIR FR. MELCHOR G. SAMPEDRO (1)

†

J. M. y J.

Sr. D. Agapito Rodríguez

Salud y gracia en N. S. J. C.

Tung-King 30 de Marzo de 1852.

Mi amado Sr. é inolvidable amigo: Sentado en el suelo, y no por humildad, y sin otros utensilios que una sincera amistad, voy á gastar el único pliego de papel que tengo, ya en dar un poco de

(1) Las publicamos con tierna fruicion, ya por lo que significan, ya tambien porque tenga el Sr. D. José Sarri, biógrafo del Venerable, más documentos con que avalorar su libro. La copia está suada de los mismos autógrafos que tenemos á la vista. El sello de las armas episcopales del Mártir no es el mismo enteramente que el publicado por el dicho biógrafo. El monograma de la Santísima Virgen está atravesado por una espada, en direccion no horizontal sino diagonal, de derecha á izquierda, y lleva al rededor un hermoso Rosario cuyas cuentas parecen rosas apenas entreabiertas. En el interior escudo formado por el monograma de María y la cruz dominicana se lee el lema: *Dirige servum tuum hodie*. No lleva caracteres chinos. Al rededor dice: D. FR. MELCHOR SAMPEDRO OR. PR.E. D. E. AP. S. G. EPUS. TRICOM. COADJ. VIC. AP. TUNG-KING. Creemos que nuestros suscritores han de leer con agrado y provecho tan edificantes cartas, aunque escritas en tono familiar y á veces f-stivo, y que por ellas han de sentir más devocion al cariñoso y bendito Fr. Melchor.

consuelo á mi corazon, cumpliendo con los deberes que la gratitud y la justicia le imponen, ya en dar á V. una prueba de que mi silencio no es hijo del olvido y si de otras causas, que V. puede conocer.

Hace tres años que dejé el suelo patrio, si así se quiere llamar, ó que mudé de destierro, y por altos juicios del Padre de familias, vine á trabajar en esta pequeña viña del Tung-King. Pequeña la llamo, pues tal es en comparacion de los infieles que aún *sedent in umbra mortis*; porque por cálculo aproximado los cristianos de nuestra mision apenas componen una centésima parte del número de habitantes. Sí, señor mío, tan poblado está este fértil país; pues esta mision del Vicariato Tung-King Central que comprende sólo dos provincias, y no completas, á saber, la meridional alta y baja, cuenta ciento cincuenta y tantos mil cristianos.

Y siendo tal el número de infieles que por todas partes nos rodean ¿cuál será nuestra paz y seguridad? Nuestra paz es una continua guerra, y una continua exposicion nuestra seguridad. Sólo Aquél que cuidó de Daniel y Eliseo cuida de los misioneros, y así pasan por medio de los que con tanta ansia los buscan, y no son conocidos, porque *tienen ojos y no ven* á los ungidos del Señor.

A no escribir á un verdadero amigo, usaria de otro lenguaje que la crítica no señalaría de fanático y preocupado, más la realidad es que el rey Tudú, tal es el nombre de nuestro monarca, tan enemigo de la luz del Evangelio como su padre que tantos mártires envió al cielo, reservándose para sí el infierno, conservó en todo su vigor los infelices decretos contra la Religion del Crucificado; y como si éstos no fueran suficientes para calmar su rabia, promulgó otro nuevo, ofraciendo un excesivo precio en plata y en honores á cualquiera que prendiera un ministro de la Religion, se entendiendo un europeo, y á este que inmediatamente se le cortase la cabeza y se arrojase al rio en señal de desprecio.

En cuanto al cumplimiento de dicho decreto hay un hecho positivo, á lo menos sobre la segunda parte, pues del premio no me consta. El hecho es que en el mes de Abril del año pasado prendieron en el Vicariato Occidental, contiguo con éste, á un misionero frances, y á principios del siguiente mes de Mayo le cortaron la cabeza y la arrojaron al rio. Si me pregunta, ¿cómo en tan pocos días pudieron sustanciar su causa? le respondo: Un delito tan grave y enorme como enseñar el camino del cielo... Estos satélites del infierno no necesitan más pruebas que la confesion del reo, y ésta, gracias á Dios, ha sido victoriosa. En este estado suspendo mi tarea y no sé cuando la volveré á seguir.

Hace más de un mes, Sr. mío, que escribí las anteriores líneas, y ahora me viene bien para darle parte de otra prision, que se acaba de verificar bastante cerca de mí, y ha sido un misionero, tambien frances, que hace dos años nos separamos.

Estaba este celoso misionero haciendo su mision en un pequeño pueblo, cuando fué preso por los Mandarines, y enseguida llevado á la capital de esta provincia, á donde está esperando completar su carrera, coronando sus tareas con el lauro del martirio. Un golpe tan magistral no puede menos de hacerse sentir en toda la comarca; y, en efecto yo estoy espermentando su influencia, que no es poca, pues no sólo tuve que ocultar todo lo perteneciente á la Religion, sino tambien lo que tiene olor europeo; y yo mismo debí haber huído, si oyera á los principales del pueblo. ¿Pero á donde voy? A donde quiera que vaya espongo aquella casa y toda su familia; porque cogiendo al europeo en alguna casa, su familia es reo de grave crimen, y como á tal la persiguen hasta acabar con ella. Además si yo salgo de casa, enseguida un *dispersit* completo de toda la familia, y á bien librar derribarán la casa y enterrarán las maderas, operacion que ellos solos pueden hacer con la rapidez y prontitud que lo hacen, por lo cual, y para animar á los fieles, procuramos *mantenernos firmes* hasta la última hora; y si entonces podemos ocultarnos, lo hacemos, y Dios nos defiende de un modo particular. En prue-

ba baste decirle que por Todos Santos tuvimos una reunion de seis europeos, y por Enero otra de cinco.—Fué el caso que el Ilmo. Sr. Retord, Vicario Apostólico del Tung-King Occidental, con dos misioneros tambien franceses, vinieron á visitar las cristiandades confines al punto en que yo me hallaba con el R. P. Fr. José Salgot. Dichos señores nos convidaron á una junta, pues nunca faltan cosas que tratar; la aceptamos, y ellos como más atentos vinieron á nuestra residencia, y poco después llegó el Sr. Coadjutor de nuestro Vicariato, el Ilmo. y Rmo. Sr. D. Fray José Díaz; y aquí tiene V. una catedral, y á pesar del punto, no faltó música y canto. ¡Qué alegría tan dulce ver á los perseguidos fieles llenos de júbilo y placer, cuando nos ven contentos y pueden tener una pequeña funcion! El R. P. Salgot que acaba de entrar en la mision ordenado sólo de diácono, por falta de edad, se ordenó de sacerdote en Enero, y con ese motivo nos reunimos los europeos de este Vicariato, á saber: el Ilmo. Sr. Vicario Apostólico, su Ilmo. Coadjutor, el M. R. P. Vicario Provincial, nosotros dos. Tuvimos una funcion completa, y luego nos separamos, cada uno á su distrito, pasando por entre infieles, por entre los mismos Mandarines, y lo que fué más, por la misma capital de la provincia meridional alta, y bastante cerca de la capital meridional baja, que es la más famosa y en la que tantos confesores de Jesucristo derramaron su sangre por la fe. No es, amigo mío, posible formarse una idea del Tung-King; pues es muy distinto de Europea, ya en el modo de gobernarse los pueblos, ya en su porte y conducta, ya en la construccion de las casas, ya en todo; de modo que es para nosotros un mundo nuevo, pero *invisible*, porque nuestros viajes son de noche, y si por el día viajamos es en barquichuelos, y bien ocultos. Los alimentos, mucho más débiles que en Europa, se reducen á arroz y pescado, dos artículos tan abundantes como las frutas, que todo el año las tenemos frescas y buenas; pues todo el año es otoño, sucediéndose unas á otras sin apenas notar el invierno. El calor es excesivo, pero como todas las casas tienen á lo menos uno ó dos lagos dentro de su cerca de cañas, es fácil el bañarse.

Señor mío, V. desearia, acaso tanto como yo, que ésta fuera más larga y circunstanciada; pero hablándole sinceramente, sólo la memoria de los beneficios que V. me ha prodigado, pudo obligarme á escribir lo escrito. En otra ocasion, si puedo, será más largo, y así concluyo saludando á toda su familia y encomendándome á las oraciones de todos, de quienes soy humilde S.

Fr. Melchor Sampedro.

Quiero añadir un caso que está pasando á mis ojos, y es un infel de unos 24 años que tengo en casa estudiando la doctrina para bautizarse, y el demonio se empeña en estorbarlo, y al efecto le hace pasar grandes dolores y se le presenta bajo figuras horribles, en ademan de ahogarle, y él se queja—que me ahoga etc. etc. Pida V. al Señor por estos miserables—A Dios, señor mío.

LA VUELTA AL MUNDO Á PIE.

A un muchacho de unos veinte y seis años, periodista de profesion y, como es de suponer, nacido en Nueva-York, se le ha ocurrido dar la vuelta al mundo á pié, para que el viaje le resulte más económico sin duda.

A mediados de Noviembre último comenzó á realizar su proyecto desembarcando en Southampton, procedente de Nueva-York.

En Southampton cargó con su mochila, su caya de punta de hierro, su brújula y su mapa de la region en que se hallaba, y se puso en marcha.

En la mochila no lleva más que una muda de ropa, un frasco con cohisk y alguna pequeña provision de boca.

Ha recorrido ya parte de Inglaterra; Francia desde el Havre hasta Niza pasando por Paris, Lyon, Marsella y Tolon; Italia desde la frontera hasta Roma, pasando por Génova y Pisa, y ahora está

atravesando Italia camino de Suiza y de Alemania. Las últimas noticias del viajero las han dado estos días los periódicos de Milan.

Glen Miller manda al *Globe* y al *Democrat* dibujos, fotografías y cartas interesantísimas describiendo cuanto ve y relatando las mil aventuras que le suceden.

Piensa terminar su viaje en tres años, y combinando la marcha de un día con la de otro, avanza á razon de 42 kilómetros diarios.

Cuando salió de Nueva York no sabía más que el inglés, un poco de alemán, el latín y el griego.

Ahora ha ido adquiriendo, además, rudimentos de las lenguas y dialectos de los países por los cuales ha atravesado, y habla una especie de volapük con el que se hace entender en todas partes.

FIN DEL «LEVIATAN».

Los periódicos de Londres nos traen noticias de haber terminado el desagüe del afamado *Leviatan*. Fué construido este buque por el ilustre ingeniero Brunel, y ha terminado su vida en Enero de 1889.

Todo cuanto se diga es poco sobre ese buque colosal dominador de los mares, en cuya construcción tomaron parte 1,500 obreros; cuya masa resistía el embravecido impetu de las furiosas olas; que media más de 200 metros de la popa á la proa; cuyo porte era de 22,500,000 kilogramos; cuya máquina de hélice tenía seis calderas, 27 hornos y 3 chimeneas, y la máquina de ruedas 42 hornos; este monstruo marítimo, que consumía por término medio 300 toneladas de carbon al día, y que contaba en su brillante historia el hecho glorioso de haber conducido en su inmenso seno el cable que puso en comunicacion por vez primera á Europa con América, este barco famoso, esta Babel del Océano, acaba de desarmarse en estos instantes, y se venderá en pública subasta su monstruoso material.

El total de la venta del casco é instalaciones del vapor *Leviatan* ascenderá á más de 1 millón 75,000 pesetas, estando ajustados el cobre en 74,000 pesetas; el bronce, en 104,625; el planchaje de hierro exterior, en 312,500 el interior, baos y remaches, en 308,250, y las anclas, en 7,500 pesetas.

CORREO DE AYER.

MADRID 8 DE JUNIO.

Por el proyecto del ministro de Fomento relativo á reformas en la enseñanza, las escuelas normales quedarán reducidas á las siguientes: en el distrito universitario de Madrid, 2: Madrid y Toledo; en el de Barcelona, 2: Barcelona y Tarragona; en el de Granada, 2: Granada y Málaga; en el de Oviedo, 1: la capital; en el de Salamanca, 1: la capital, en el de Santiago, 2: Santiago y Vigo; en el de Sevilla, 2: Sevilla y Badajoz; en el de Valencia, 2: Valencia y Alicante; en el de Valladolid, 2: Valladolid y Burgos; y en Zaragoza, 2: Zaragoza y Huesca.

— En Cádiz se ha recibido, procedente de Tánger un ejemplar curiosísimo de ave.

Se trata de un pollo de cuatro patas que murió á los pocos días de haber salido del huevo.

Del mismo punto será enviada en breve á la referida capital, una cabra viva con dos cabezas perfectamente desarrolladas.

— Segun los datos reunidos por la junta de defensa contra la flojera, el devastador insecto lleva destruidas en España, en diez años, 80,000 hectáreas de viñas, que representan una pérdida enorme para la propiedad, el comercio y aun para el Erario público.

— En una cueva de los alrededores de Gerona se han encontrado, al practicar unas excavaciones restos prehistóricos de la habitacion humana yacientes en el terreno del último período cuaternario, que era el superficial en aquella época.

Dichos restos consisten en osamentas y unos treinta tallados en sílex.

— El *Diario Mercantil* da cuenta de un nuevo timo original, del que ha sido víctima un conocido prestamista de esta ciudad. Este prestó á primeros de Abril último 1,000 pesetas á cierto fulano que debe pasarse de listo, segun luego se verá, medianamente pagaré á tres meses de la fecha; sólo que en vez de contar así, expresaba el documento que era pagadero en treintuno de Junio del corriente año. Llegó la época del vencimiento y el prestamista se presentó el día último de Junio en casa del deudor á hacer efectivo el pagaré, el cual no fué recogido por aquel alegando que no vencía hasta el día 31 de Junio, esto es, nunca, puesto que el mes de Junio tiene solamente 30 días. Despues de varias cuestiones entre deudor y acreedor, el asunto ha sido sometido á los tribunales de justicia para que lo resuelvan, considerándose por muchos como cosa bastante difícil.

— El mes de Junio último percibió la compañía del canal de Suez la cantidad de 5,480,000 francos

por derechos de tránsito de los 287 buques que lo cruzaron. En igual mes del año anterior pasaron por el canal 259 buques, que pagaron 4,944,388'51 francos á la compañía.

— El muy reverendo padre superior, padres y Comunidad y Terciarios Capuchinos, ofrecen su Convento de Ara Christi (vulgo) Cartuja del Puig y servicios á los reverendos sacerdotes pobres, ancianos y enfermos que quieran permanecer en su compañía para pasar tranquilamente sus días, donde se les tratará con toda deferencia y cuidado Dios mediante; considerándose honrados en servirles por caridad en todas sus necesidades, corporales y espirituales.

— De Monóvar (Alicante) escriben lo siguiente: Las viñas con no mucho fruto, pero inmejorables por todos conceptos, fuera de alguna mancha de oidium; sin embargo, en terrenos de poco suelo, se nota poco sarmiento y parado en su crecimiento.

No escasean las manchas amarillentas, pero no nos alarman, por cuanto creemos sean de clorosis, enfermedad frecuente y que desaparece pronto.

Queda por vender del rico caldo, y por cierto de muy buena clase, sobre la cuarta parte de la cosecha última, y como la extraccion no es mucha, aunque no cesa, y todo el mundo quiere vender, de aquí que los precios no pasan de 10 y 11 rs. el cántaro de 11 litros.

Descontentos por los rendimientos de las cebadas; se confía compensen algo los trigos.

Disfrutamos buen tiempo desde el mes de Mayo.

— Segun un periódico de Alicante, en el Hospital civil de San Juan de Dios de aquella ciudad ha fallecido de hidrofobia una niña procedente de Barcelona en donde habia sido inoculada por el doctor Ferran.

La desgraciada niña fué atacada de tan terrible mal á bordo del vapor en que regresaba de Barcelona en direccion á su casa.

El colega alicantino añade, empero, que la inoculacion habia sido hecha por el doctor Ferran diez y ocho días despues de ocurrida la mordedura, y así no es extraño que el tratamiento resultase ineficaz.

— En el boletín oficial de los somatenses, titulado *La Paz y Tregua*, leemos las siguientes líneas: «Por las montañas y casas de campo de los términos de Castellví y Corbera (Villafranca) vagaron del 15 al 20 de este mes un grupo de ocho ó diez hombres, cuyas señas y antecedentes eran sospechosos. Los somatenes de San Estéban Sasroviras, Martorell y Gelida tomaron sus precauciones, la Guardia civil de Martorell dió una batida por la parte del Mas den Casas y los reunidos al reconocer que se les habia descubierto el juego y que se exponían á un fracaso, tomaron el partido de disolverse, pues nos consta lo decidido que estaban aquellos pueblos á exterminarlos como previene nuestro reglamento. Interrogado uno de los reunidos por el comandante auxiliar señor Piñeiro, que se trasladó al conocer la novedad á San Estéban Sasroviras, contestó que el objeto habia sido celebrar una *fontada*. Reconvenido como entonces no habian pagado el gasto hecho en el Mas den Casas, no supo qué contestar, pero prometiendo verificarlo. Lo cierto es que el país los tomó por malhechores, que se puso en vigilancia y decidida defensa, y que si repiten sus peligrosas reuniones pueden dar muy bien en la cárcel con sus huesos.»

— El director general de Aduanas ha dirigido á los cónsules de España en el extranjero una circular recomendándoles que en los manifiestos de los buques con cargamento de aguardiente, alcohol ó bebidas espirituosas, se exprese con toda claridad el número de bultos, su peso, cantidad en litros del aguardiente, alcohol ó bebidas espirituosas que comprendan y la graduacion del líquido que contiene cada envase.

— Un gran incendio que se declaró á fines de Abil en la parte de monte de la costa Norte de Mindanao continuaba el 24 de Mayo y amenazando tomar mayor incremento.

No llueve hace mucho tiempo, y un sol abrasador va preparando combustible al espantoso elemento.

Se calculan en más de 300,000 pesos lo que hasta ahora ha destruido el incendio, sólo en madera y abacá.

— Un vizcaino amante de su país, D. Juan Calzada, ha fallecido en California dejando una manda de 80,000 duros para la construccion de un hospital en la villa de Guernica.

— Seperrí, químico de la Compañía exploradora del cobre en el Canadá, de Sudburg Ontario, Canadá ha descubierto un mineral nuevo, de un interés extraordinario para la química. Es un arsénico de platino, aleacion completamente distinta de las observadas hasta ahora con otros metales del grupo del citado. Una cantidad considerable de este metal afecta la forma de una pesada arena brillante, compuesta de pequenísimos cristales bien definidos, ha sido sometida á un minucioso exámen por el profesor Wells, quien le ha dado el nombre *sperrillita*,

tomándolo del de su descubridor; los cristales de este mineral han sido tambien medidos y prolijamente estudiados por el profesor Penfield. Se ha visto que la arena contiene generalmente los fragmentos de calcodirita, pirrotita y silicatos que pueden aislarse, tratándolos primero con agua regia para separar los sulfidos, y luego con ácido hidrófluórico para separar los silicatos. Posee este mineral en 30° una gravedad específica de 10'6.

— Se está completando la mayor institucion popular norte americana ó sea la Escuela industrial de Williamzon, en Filadelfia.

Para dar una idea de lo que es aquella Escuela bastará decir que su fundador, un simple particular, acaba de dedicar á ella toda su fortuna que no baja de *doce millones* de duros. El objeto de la institucion es la educacion de muchachos desvalidos, y serán admitidos en ella todos los que se presenten, tengan ó no padres conocidos y sean de la raza ó nacion que fueren.

Propónese su fundador hacer servir el sistema de aprendizaje descuidado en los Estados Unidos desde muchos años, de lo que resulta una gran escasez de buenos oficiales en los distintos trabajos mecánicos á pesar de que en Nueva-York se han creado distintas escuelas industriales y en otras ciudades se han hecho esfuerzos para suplir por medio de semejantes escuelas la instruccion mecánica que antes recibían los jóvenes en los talleres particulares.

En España hacen falta algunos Withamson, como el fundador de la Institucion que nos ocupa, que tengan el suficiente desprendimiento para destinar sus fortunas á objetos tan benéficos.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

NEW-YORK.—Segun telegramas del día 5 á consecuencia de las lluvias torrenciales caídas en la region de Fortvorth (Texas), la línea del camino de hierro ha sido inundada, los puentes han sido arrastrados y gran número de casas se han anegado. Las pérdidas se evalúan en dos millones de dollars.

Un despacho del día 6 da cuenta de haber destruido un violento incendio 200 casas en Ellensburg, calculándose las pérdidas en 1,000,000 de dollars.

ITALIA.—A pesar de la negativa de los diarios oficiales, el *Dirito* mantiene la exactitud de su observacion relativa á los dos cuerpos de ejército italiano que combatirían contra Rusia en caso de guerra.

La idea de ver á los italianos pelear bajo la bandera austriaca causa gran irritacion entre los patriotas que no creían que la triple alianza engañara así á Italia con respecto á Austria.

Dice el *Secolo* que la *Riforma* ha desmentido la noticia lanzada por el *Dirito*, respecto á las obligaciones y convenios militares de Italia y Austria.

Segun los últimos informes, Italia, en caso de guerra entre Austria y Rusia, debería reunir 300,000 hombres como cuerpo de observacion en los Alpes occidentales y 400,000 que operarían en Polonia bajo las órdenes del príncipe Amadeo y con un estado mayor italiano.

SERVIA.—El día de su coronacion el rey dió una comida de gala en honor de M. Persiani, pronunciando el siguiente brindis:

«Levanto mi brazo á la salud de mi bien amado pariente S. M. el emperador de Rusia que me ha conferido el particular honor de hacerse representar en el acto de mi coronacion por su excelencia el ministro Persiani.

¡Viva Alejandro III!»

M. Persiani agradeció mucho este brindis é hizo presentes al rey los sentimientos benévolos y amistosos que animan al emperador.

El rey continuó su viaje y se espera regrese á su capital hoy día 9.

— El rey Milano ha dirigido al general Gronitch, residente en Constantinopla, el telegrama siguiente:

«Os agradezco, así como tambien al gobierno, el informe detallado que me habeis enviado, respecto á la consagracion de mi muy querido hijo. Lo mismo que Servia, me encuentro lleno de entusiasmo, y aseguro que el gobierno, fielmente dirigido por su rey, prodigará al trono grandes servicios.

¡Viva el Rey! ¡Viva la Nacion!»

ALEMANIA.—El *Post* de Berlin declara desprovistas de todo fundamento las noticias propaladas días atras referentes á la visita del Czar á Berlin y del proyecto de entrevista de los emperadores de Rusia y Austria-Hungría.

Segun este periódico estas versiones constituían una simple maniobra de Bolsa, destinada á hacer comprar confiadamente los valores rusos.

El *Post* anuncia igualmente que la noticia de los esponsales del Príncipe de Gales con la princesa Victoria de Prusia, es absolutamente inexacta.

ASIA.—El correo del extremo Oriente, llegado poco ha, participa que á fines de mayo se desencen-

denaron en Canton, Hong-Kong, Tonkin y otras localidades violentos huracanes, produciendo gran número de víctimas y ocasionando pérdidas materiales de mucho interes.

Buenos-Aires 15 de Junio de 1889.

La quincena que acaba de transcurrir ha sido como la anterior, de calma para los negocios de importacion, debido principalmente á los días de lluvia que hemos tenido, propios de la estacion que atravesamos.

En la última octava el tiempo se ha compuesto, y las transacciones empiezan á tomar animacion, en su movimiento para la campaña. Esperamos, pues, que nuestra próxima podrá llevar noticias más halagadoras respecto de nuestro mercado.

La posicion de los artículos en general es sostenida, como natural efecto de la desvalorizacion de nuestra moneda papel, cuyo desnivel con el oro es tan considerable, y que se va perdiendo hasta la esperanza de verlo llegar á una nivelacion relativa en un futuro próximo. Los vinos tintos catalanes y valencianos son los que, á pesar de todo, se hallan deprimidos; la importacion de este caldo en los últimos meses, ha sido hecha sin tasa ni medida, y los resultados que palpamos no pueden ser más lógicos. La existencia es considerable y varios tenedores desean liquidar como se pueda, y ofrecen el artículo á precios en baja.

Es el mal crónico en este mercado, que varias veces hemos mencionado, el recargar demasiado los envíos, como si el consumo pudiera tener semejante elasticidad.

El mercado de exportacion ha seguido operando regularmente, dada la época del año en que nos hallamos, en la que los productos de embarque no son abundantes. Conservamos el interes tanto por los trigos como por los demas cereales, y la posicion de los productos rurales no ha tenido sensible alteracion.

El oro se ha cotizado entre 160 y 161 0/0 y á última hora subió, hasta 166 0/0 con tendencia á mantenerse. El Congreso no ha entrado aún á ocuparse de los proyectos del ministro de Hacienda. La demora se traduce en el comercio por tendencia al rechazo, y esto influye en que el metálico se mantenga elevado. Si el hecho se produjese, traería como consecuencia la renuncia del ministro, tras la derrota de sus planes.

Los descuentos han seguido, en plaza, á los tipos de 9 á 10 0/0 anual para pagarés comerciales, el mercado no presenta facilidades por ese lado.

Los cambios en oro á 47 1/4 el de Londres y 4'97 el de Paris. Giros á papel no se obtienen sino á tipos bajos, equivalente de 162 á 164 0/0.

La inmigracion continúa llegando y en aumento considerable; sin embargo, el país es tan extenso, que aun necesita nuevos aumentos de poblacion para ocupar sus desiertos.

PARTES ELEGTRÁFICOS.

Madrid 9 (á las 6'15 tarde).

Acéntuase la creencia de la imposibilidad que existe para la formacion de un ministerio intermedio como deseaba la conjura.

En el salon de conferencias háblase mucho de una modificacion ministerial que se efectuaría despues de cerradas las Cortes, pasando don Venancio Gonzalez al ministerio de la Gobernacion, el señor Becerra al de Fomento, entrando en Hacienda el señor Puigcerver ó el señor Eguillor, en Gracia y Justicia el señor Montero Rios y en Ultramar el señor Ferreras; pero los amigos íntimos del señor Sagasta niegan que se realice la modificacion ministerial hasta Octubre próximo.

Madrid 6 (á las 6'55 tarde).

Discútese el voto de censura por la trasferencia de crédito. Don Venancio González continúa su discurso y dice que aceptará el concurso de todos los partidos para resolver la cuestion económica, no animándole intransigencia alguna, por manera que aceptará todas las transacciones que no destruyan los gérmenes de riqueza ni desorganicen los servicios.

Defiende la reforma de la contribucion industrial y la medicion de los términos municipales, diciendo que así se facilitarán nuevos ingresos al Tesoro y se harán más equitativos los repartos.

Combate la libertad arancelaria que pidió el señor Martos, pues á su entender esa libertad mataría la exportacion de la riqueza minera y de la vinicola y olivarera. Combate el impuesto sobre la trasmision de la Deuda pública, porque mataría el crédito.

Madrid 9 (á las 11'45 noche).

Cuando el señor Gamazo dijo en la sesion de esta tarde que iba á terminar su discurso se le acercó el conde de Sallent, que le llevó un recado del conde de Toreno, diciéndole que pidiera quedar en el uso de la palabra para la sesion de mañana.

El señor Gamazo lo hizo así.

El propósito de las oposiciones monárquicas consiste en alargar las discusiones hasta conseguir que se cierren las Cortes sin que el señor Sagasta conteste al señor Martos.

Confírmase el aplazamiento de la modificacion ministerial hasta el otoño próximo.

Mañana tomarán posesion el señor Groizard de la presidencia del Consejo de Estado y el señor Igon de la presidencia del Tribunal Supremo.

Es inexacto que doña Cristina marche antes de que se cierren las Cortes.

Se ha confirmado que el general Lopez Dominguez desautoriza la conducta que sigue la conjura por considerarla sólo favorable á los conservadores.

París 9 (á las 5 tarde).

Las próximas elecciones generales despiertan viva inquietud. Segun la estadística hecha en los centros oficiales resulta que triunfarán 200 diputados favorables á la continuacion del actual estado de cosas y 370 partidarios de la revision constitucional.

El viaje de los boulangieristas MM. Deroulede y Laguerre al departamento de la Dordoña ha dado lugar á manifestaciones favorables y contrarias, produciéndose graves alborotos.

Roma.—En las Cámaras ha ocurrido un ruidoso incidente, habiendo censurado el señor Cavallotti la conducta de las autoridades de Trieste.

El señor Crispi le contestó defendiendo al gobierno austriaco.

Berlin.—Recíbense graves noticias de la isla de Creta. Los descontentos muestran grande hostilidad á los turcos, negándose al pago de los impuestos. Téanse importantes desórdenes.

Nueva York.—Se acaban de recibir gravísimas noticias acerca el estado de anarquía en que se encuentra la República de Haiti. El general Hipólito con sus ministros se encuentra en San Martos. Las ciudades de Jerennia, Cayes y Jacmel se han sublevado contra el general Legítimo, quien no dispone de otras fuerzas que de las cañoneras que defienden Puerto Principe.

El general Hipólito puede ocupar Puerto Principe; pero no lo hace temiendo que sus soldados saqueen la poblacion.

(De La Almudaina.)

Barcelona 11 á las 12'30 tarde.

En el felato del impuesto de consumos establecido en la calle de Provenza de esta ciudad se produjo anoche un motin.

Fué la causa de ello el que un guarda de dicha dependencia disparó un tiro á un obrero que juntamente con otros compañeros de taller se dirigían á sus casas.

Estos, indignados por considerar injustificada aquella agresion, la emprendieron contra el guarda, que apeló á la fuga. Persiguiéronle tenazmente apedreando la casa en que aquel se refugiaba, rompiendo todos sus cristales y causando destrozos.

Otro grupo quedaba, mientras tanto, en el felato, habiéndose destruído ocho casitas de los consumos.

El número de amotinados fué engrosando llegando á reunir más de 2.000 personas.

A las diez de la noche quedaba completamente dominado el tumulto.

Han resultado 5 personas heridas y se hicieron 14 prisiones entre los revoltosos.—Amengual.

GACETILLA LOCAL.

Algunos de nuestros colegas se han hecho eco de una noticia que circula y se ha divulgado no sólo por esta capital, sino por los pueblos de la Isla.

Esto contribuirá á que las saludables aguas termales de San Juan de Cámpos recobren la justa fama que desde antiguo goza, y se vean más favorecidas.

Hé aquí lo que sobre este particular decía ayer *El Isleño*:

«Se cuentan y comentan algunos ca os de millagrosa influencia de las aguas termales de San Juan de Campos, ocurridos este año. Dícese que un niño, casi paralítico, que de Palma pasó á aquel establecimiento balneario, ha vuelto completamente restablecido de su dolencia; y que otro niño, de Santafí, que andaba con muletas, despues de haber tomado un solo baño, pudo ya andar sin aquel apoyo. Para justificar esos hechos y acreditar las saludables condiciones de las aguas convendría que la direccion falcutativa de aquellas termas, publicase una memoria detallada de cuanto ha pasado.»

Esperamos del reconocido celo del Sr. Director de dicho establecimiento balneario, que se apresurará á satisfacer estos deseos que el público en general anhela conocer minuciosamente tan prodigioso suceso.

En la mañana de ayer el Brigadier de artillería Sr. Benaasar, encargado accidentalmente del Go-

bierno militar de esta plaza, y D. Mariano Canals, Gobernador interino de la provincia, devolvieron la visita al Sr. Almirante de la escuadra.

A la llegada y al despedirse fueron saludados con cañonazos, á los que contestó la batería de San Pedro.

El propietario de los Baños naturales de Mar, establecidos en los afueras de la Portella, nos participa en un atento B. L. M. que desde hoy quedan abiertos para el servicio. Lo que hacemos público para que llegue á noticia de las personas que acostumbra ir á tomarlos.

Por nuestra parte agradecemos la atencion que le hemos merecido.

La lámina 4.ª del *Album de Mallorca*, que están publicando los fotógrafos Sres. Sallarés hermanos, es una excelente vista parcial de Palma, tomada desde el puerto.

Es un trabajo que acredita una vez más la importancia de este *Album*, el cual constituirá una verdadera joya artística de las bellezas y pintorescas vistas que contiene la Isla.

Ayer se registraron tres nuevos casos de viruela: uno en la calle de la Mision, otro en el Molinar y otro en Son Sardina.

Fueron dados de alta dos de los atacados en días anteriores, por manera que ahora son diez y ocho los enfermos de dicha dolencia.

El *Boletín oficial* ha publicado un anuncio de la Secretaría del Consejo de Estado, segun el cual D. Mateo Enrique Lladó y Lladó ha incoado pleito ante el tribunal de lo contencioso administrativo contra la Real orden expedida por el Ministerio de la Gobernacion en 29 de Marzo último, sobre abono de alquileres de la casa que ocupa el Gobierno civil y Estacion telegráfica de esta ciudad.

Ayer fondearon en nuestra bahía, procedentes de Mahon, el torpedero de guerra ingles *Landrail* y el crucero *Cruiser*.

Este buque, escuela de marineros, va mandada por el capitan de fragata Mr. W. H. Pogott, y tripulado por 215 plazas: es de 950 toneladas y monta cinco cañones. Ha venido con el objeto de tomar 150 hombres de la escuadra entre los marineros jóvenes, y dejar los que ya tiene instruidos.

Como son los dos últimos buques que se esperaban, se cree que pronto abandonará la escuadra nuestro puerto para emprender rumbo á Valencia.

El vapor *Menorca*, tambien entró en su fondeadero ayer mañana. Fué portador de la correspondencia, 13 pasajeros y carga.

A la hora de itinerario salió ayer para Valencia el vapor-correo *Union*. Se llevó la correspondencia pública y 19 pasajeros.

Ha sido denunciado al Alcalde de Petra, por la Guardia civil, un pastor que el sábado último fué encontrado apacentando 21 ovejas en una propiedad particular sin permiso del propietario.

Ayer llegó á esta ciudad el segundo comandante de Marina de Mahon, D. José Muriolas, acompañado de su familia, que acaba de ser destinado de primer comandante á Ibiza.

Entre llantos y sollozos salieron ayer tarde en el vapor *Lulio* las familias que se dirigen á Buenos Aires.

Que el cielo proteja á los infelices emigrantes y los devuelva á la patria que abandonan.

El vaporcito *Cabrera* hizo ayer su Agosto. Segun se habla anunciado en los periódicos, realizó cuatro viajes á las fragatas, en todos los cuales tuvo un lleno completo.

Lo celebramos.

Ayer fondearon en nuestro puerto la polacra goleta *Virgen del Mar*, capitan D. Matías Felany, procedente de Barcelona, con 3 días de navegacion, 5 marineros y efectos; y la polacra goleta *Urbano*, capitan D. Antonio Vaquer, de Barcelona, con 3 días, 6 mar., y efectos.

Se despacharon el pailebot *Dolores*, patron don Vicente Bosch, para Dénia, con leña; el pailebot *Virgen del Carmen*, patron D. Pedro J. Garcías, para Valencia, con lastre; la corbeta italiana *Demincio*, capitan D. Juan Bautista Sauro, para Oran, con lastre; y el laúd *María*, patron D. Antonio Gual, para Valencia, con leña.

El lunes fué detenido en Porreras un sujeto natural de Villa Carlos y vecino del pueblo arriba citado, por haber maltratado públicamente al Juez municipal.

SECCION DE ANUNCIOS

POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES

Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.

DEPOSITO CENTRAL

Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

GRANDE OLEOGRAFIA

DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Esta hermosa estampa, que mide un metro por setenta centímetros, es la que los PP. Carmelitas y Teresianos de España han ofrecido á S. S. Leon XIII en ocasion de su Jubileo Sacerdotal, y no obstante de su gran mérito artístico solo vale 5 pesetas, haciéndose rebajas al por mayor desde un 20 á 33 1/3 por 100, segun los pedidos. Dirijirse á la Tipografía Católica y al Corresponsal de la Revista Carmelitana, Calle del Real núm. 24.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE EL
Elixir, Polvo y Pasta Dentífricos
DE LOS



RR. PP. BENEDICTINOS

de la ABADIA de SOULAC (Gironde)
Prior DOM MAGUELONNE
DOS MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 — Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR PEDRO BOURSAUD

«El empleo cotidiano del Elixir Dentífrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»
Elixir 2'50, 5', 10'; Polvo 1'75, 2'50, 3'50; Pasta 1'75, 2'50; Elixir el 1/2 lit. 14', Litro 23'.

Casa fundada en 1867
Agente General: **SEGUIN** 3, Rue Haquerie, 3 BORDEAUX
Depósito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

pronunciado un discurso tibio para el Gobierno. Dijo que simpatizó con el programa económico del Gobierno, retirándose despues que supo lo rechazaba el Sr. Sagasta para evitar el combatir al partido liberal.

Madrid 11, á las 9 n.

Congreso.—El Sr. Márto ha declarado que aceptaba la fórmula del sufragio universal y dijo que concertó con el Sr. Sagasta el sufragio antes que el Sr. Montero Ríos

Madrid 11, á las 9'30 n.

Congreso.—El Sr. Sagasta ha pronunciado un discurso agresivo contra el Sr Márto y ha dicho que era injustificado el combate que se hizo al Gobierno. Cree que debió dimitir antes que abstenirse por no ser culpa de las enemistades. Ha defendido á la mayoría y ha dicho que el Sr. Márto ahora anida la obra de los conservadores que resulta ser contraria al sufragio. Ha negado calurosamente que ultrajase á la Reina.

Madrid 11, á las 10 n.

Al terminar la sesion del Congreso el Sr. Sardeal esperaba á las puertas de las sesiones al Sr. Sagasta para pedirle le explicara el sentido de las palabras en que se creía aludido. D Venancio y el Sr. Sardeal cambiaron frases acaloradas. Salieron varios diputados y se creyó hubiesen promovido un motin. El Sr. Sagasta cruzó los pasillos rodeado de doscientos diputados. El Sr. Sardeal ha negado que intentará pegarle.

ELS GLOSADORS D'ALTRA TEMPS,

Drama en vers en un prolech y dos actes

PER

B. SINGALA.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la llibreria de Propaganda Católica.

Alcaldía de Palma

Queda señalado el día 18 de este mes á las 12 de la mañana para celebrar en esta Casa Consistorial la subasta para la construcción de 12 sepulturas en el cuadro 6 del Cementerio Católico de esta Ciudad, con sugesion al anuncio fijado en los estrados de dicha casa y al publicado en el Boletín oficial de esta provincia.

Lo que se hace público para conocimiento de los que deseen tomar parte en dicha subasta.—Palma 8 Julio de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Banco de España

Sucursal en Palma

Desde el día 8 del corriente se dará principio al pago del dividendo de 50 pesetas por accion á cuenta de beneficios de 1889 segun lo acordado por el Consejo de Gobierno.

Palma 6 de Julio 1889.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras. 4-4

Compañía de los Ferro-carriles

DE MALLORCA.

Esta Compañía anuncia pública subasta para contratar el suministro de todo el aceite necesario á su consumo durante el año económico de 1889 á 1890. La licitacion se verificará el día 15 de Julio á las doce de la mañana en las oficinas de esta Direccion y en ellas estarán de manifiesto las condiciones reguladoras de la subasta.

Palma 4 Julio 1889.—El Director General, Guillermo Moragues.

Fomento de la Pintura y Escultura.

Por acuerdo de la Junta Directiva, queda señalado el día 15 del actual á las seis de la tarde, para efectuar, en el local que ocupa dicha sociedad, un sorteo de tres lotes de cuotas entregadas por Sres. artistas, en conformidad á los estatutos por los cuales se rige.

Lo que se hace público, por medio del presente anuncio, para conocimiento de los Sres. Socios.

Palma 3 de Julio 1889.—El Secretario, P. A. Antonio Fuster.—El Presidente, Juan Esteve y Terrasa. 5-5

Casa de recreo en Valldemosa.

En la plaza de la Cartuja hay un magnífico primer piso para alquilar. Para informes dirigirse al mismo piso ó en casa Mathen, Brossa 11, Palma.

Subasta

En Inca, el día 20 del actual, en la plaza Mayor, á las ocho de la noche, á voluntad de sus dueños si la postura acomoda, se venderá una casa y corral con bajos, un piso y boardillas, pozo cisterna, cuadras y coladuria.—Una fabrica de curtir con dos molinos de corteza, cochera, almacenes y pozo.—Un huerto con un corral cercados de tapias, con dos pozos y parte de casa para estar, todo junto ó por lotes en la calle de Muntanera número 2; y dos trozos de edificios del exconvento de San Francisco señalados en seis trastes para casas. Los titulos y condiciones se hallan en dicha en dicha casa. 3-8

LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA

Se vende:

Manual Litúrgico ó sea breve exposicion de las sagradas ceremonias que se han de observar en el santo sacrificio de la Misa, así privada como solemne, en la exposicion del Santísimo Sacramento, en las funciones más principales de entre año, en la administracion de los Santos Sacramentos, bendiciones, etc., del Ritual Romano y en la visita Pastoral.

«Contiene tambien dos apéndices, uno muy útil para los Rdos. Párrocos, en el cual se expone el método que han de guardar en los oficios del Patron del lugar, etc., y en las traslaciones que dichos oficios importan, segun el breve del Papa Leon XIII y las nuevas rúbricas.»

Y el otro apéndice contiene algunas novisimas resoluciones de la Sagrada Congregacion de Ritos, por don Joaquin Solans.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11, á las 8 n.

Es prematuro, cuando menos, que el conde de Xiquena sustituya al señor Groizard en la embajada de Roma.

Los conservadores creen volver al poder antes de las elecciones municipales.

El Consejo de ministros ha sido presidido por la Reina; ésta ha manifestado que marchará á la Granja cuando se cierren las Cortes, que se cerrarán el lunes sin obstruccion ó con obstruccion á mediados de la semana.

Madrid 11, á las 8 n.

Congreso.—El Sr. Montero Ríos ha

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	119'50
Cambio Mallorca	84'50
Ferro-carriles de Mallorca	60'75
Alumbrado por Gas	134'00
Harinera Mallorquina	90'00
MADRID.	
4 p ^s interior	75'45
4 p ^s amortizable	88'85
Billetes hipotecarios de Cuba	105'05
Banco de España	406'00
Tabacos	108'75
BARCELONA.	
4 p ^s perpetuo interior	74'80
4 p ^s perpetuo exterior	76'47
4 p ^s amortizable	90'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	105'00
Banco Hispano-Colonial	64' 0
Ferro-carriles del Norte	86'05
PARIS.	
4 p ^s Español	73'81
Panamá	53'45

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 12—nueve mañana.

Barómetro	65 8 mm.
Termómetro seco	27'2 grados.
Idem húmedo	24 6 id.
Mínima	21 5 id.
Reflector	18,1 id.
Direccion del viento	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas	3,0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	» mm.